
       
 

  Comitato di Quartiere 6  Zona Nord Est: Zaist –Stadio –Lucchini - Annona  

____________________________________ 

 

 

ASSEMBLEA PUBBLICA 
 

21 Dicembre 2015 
 

Presso il centro sociale anziani “Bonfatti”. 
 

 
Dopo un breve prologo di benvenuto a tutti i presenti, il presidente Emanuele Rè inizia i lavori 
 
secondo il previsto ordine del giorno: 
 

1. relazione delle attività svolte dal Direttivo;       
     

2. presentazione delle iniziative per il 2016;       
  

3. varie ed eventuali. 
 
 
 

Relazione delle principali attività svolte dal Direttivo. 
 

L’ elencazione dei principali temi di interesse e le segnalazioni inoltrate dal Direttivo tramite 
SpazioComune nel 2015 sono consultabili nel sito internet del Comune, alla pagina dei Quartieri, e 
assieme a quelle in fase di trattazione sono state aggiornate al mese di dicembre 2015. 
 
Almeno un membro del Direttivo, nella figura del presidente o di un consigliere delegato, ha 
partecipato a ogni convocazione ufficiale pervenuta nel corso del corrente anno solare. 
 
 
Nella precedente Assemblea tenuta il 25 Novembre 2014, si sono raccolte le osservazioni dai 
presenti e in particolare si sono evidenziate le criticità su cui lavorare: 
 

1. infrastrutture e strade: gli attraversamenti pedonali a cavallo del sottopasso di via Persico.  
 

2. insicurezza e disagio sociale: la mancanza allo Zaist di esercizi pubblici di base, quali 
farmacia, posta e bancomat.  

 
3. ambiente e verde pubblico: riqualificazione del parco Asia (irrigazione automatica, 

illuminazione, panchine,...) e di tutto quanto l’anello verde ciclo-pedonale.  
 

4. inadeguatezza del servizio di trasporto urbano. 
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Cambiamenti del territorio nel 2015 
 

 

Sono iniziati i lavori per portare nuovi sottoservizi nell’area di v. del Macello dove sorgerà il polo 
tecnologico, la cui apertura è prevista per Ottobre 2016. 
La durata degli scavi determina un disagio per la chiusura stradale e il conseguente allungamento del 
tragitto per raggiungere la zona stadio.  
 
E’ stato istituito il senso unico in v. Persico in uscita dalla città ed è iniziata la costruzione della pista 
ciclabile bidirezionale che congiunge v. Brescia alla rotatoria dello stadio e ai sottopassaggi ferroviari. 
 
A valle di questi, i lavori di via Esilde Soldi, che avrebbero dovuto terminare secondo il programma 
iniziale alla fine di novembre, proseguono fino al 28 febbraio 2016: con tale disguido saranno 
prorogati i disagi per i residenti del quartiere di S.Bernardo e anche dello Zaist, poichè rimangono più 
lontani da raggiungere alcuni servizi essenziali quali la farmacia, la posta, e altri luoghi di interesse.  
 
A seguito di incidenti che hanno coinvolto alcuni pedoni e su pressione del Comitato, è stato 

spostato l’attraversamento pedonale di v. Persico, che ora non si trova più di fronte a via Esilde 
Soldi ma poco oltre via Cabrini. 

 
In questo tratto urbano emergono le pericolosità congenite di un traffico pesante in aumento: 
per mitigare la velocità dei veicoli in ingresso al centro abitato di v. Persico, è stato posato un 
dosso rallentatore che funge da attraversamento ciclo-pedonale. 
 
 
 
 
Sicurezza percepita e solidarietà 
 
 

E’ stata garantita la continuità del punto di ascolto della polizia locale il giovedì dalle 17 alle 18, 
la cui utilità è stata confermata dagli agenti che svolgono il servizio presso il locale dell’oratorio. 
 
Dal comandante P. Sforza ci sarà consegnato a breve tempo il Documento di Zona e la Mappa 
delle risorse della Comunità di Quartiere, strumenti previsti dall’ assessorato alle Periferie per 
evidenziare il patrimonio, il paesaggio, i saperi in cui si riconoscono gli abitanti e che sviluppi il 
senso civico e di appartenenza alla comunità di tutti. 
 
Il laboratorio sociale di quartiere ha svolto il primo anno di attività sperimentando iniziative che 

dureranno oltre l’esaurimento del finanziamento regionale.L’ appartamento di v. Fatebenefratelli 1/B è 
divenuto la sede del nostro Comitato , del laboratorio di cucito e potrebbe essere il riferimento per 
le attività di coordinamento degli assistenti sociali e dei tutor condominiali degli alloggi ERP della 
zona 4 che tra San Felice e lo Zaist ammontano a 127 unità immobiliari. 
 La collaborazione tra gli enti gestori dell’ edilizia residenziale pubblica,quali Aler e Comune, se 
rapportata in modo nuovo coi cittadini può ottenere un maggiore grado di consapevolezza negli 
abitanti e una migliore qualità del servizio abitativo, per contrastare il disagio sociale e la morosità 
incolpevole e promuovere coesione e solidarietà. 
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Conferma delle iniziative per il 2016 
 

 
Auspichiamo la realizzazione delle nuove piste ciclabili in banchina stradale, la regolamentazione 
dei percorsi pedonali funzionali agli spazi verdi della zona, con soluzioni progettuali in corso di 
attuazione che risolvano al meglio la promiscuità con i veicoli parcheggiati dagli utilizzatori della 
fonte e presso lo sbocco della pista ciclo-pedonale per il Maristella. 
 
Consideriamo inefficaci i periodici interventi di riempimento delle buche causate dalle acque 
meteoriche e dal traffico (!) in v. Villa Angiolina, insufficienti a garantire la sicurezza dei residenti 
delle abitazioni private e dei frequentatori occasionali della fonte persico, del campo sportivo, del 
parco cani e di quello per i bambini. 
 
Tornando alla viabilità interna al quartiere, restano invariate le carenze denunciate in passato: 
pericoloso l’incrocio tra la v. Caprera e Fatebenefratelli, con la scarsa protezione nei riguardi 
dell’utenza debole che frequenta la pista di v. degli Ospedalieri; da ridisegnare quello tra le vie 
Piemonte Lombardo e  Fatebenefratelli, con l’ingresso veicolare dalla tangenziale. 
  
Si ritengono indispensabili nuove soluzioni che rallentino la velocità dei transiti, quali il 
posizionamento di nuovi attraversamenti ciclo pedonali rialzati con adeguata segnaletica verticale, 
e la posa di specchi parabolici in v. Caprera nei pressi dell’ incrocio con v. Bixio e in v. Solomos con 
v. dell’ Aquila. 
 
Lungo il colatore Pippia a 6 mesi dalla pulizia del fondo del canale la situazione è ritornata critica. 
Le sponde sono invase dalle foglie, dai rami caduti e dalla piante cresciute spontaneamente, che 
possono far alzare ulteriormente il livello dell’acqua in caso di forte pioggia. 
Fortunatamente nel corso dell’anno non si sono verificati allagamenti dovuti alle precipitazioni 
improvvise e abbondanti. 
Ho sollecitato il competente assessore A.Manfredini sulla decisione di estirpare le essenze vegetali 
povere ma soprattutto di garantire una costante manutenzione del verde spettante al Comune, 
abbinata alla chiarezza contrattuale col gestore idraulico Padania Acque. 
              
La palestra ex chiesa di v. Caprera esternamente presenta  scritte che abbassano il decoro della 
nuova piazza Parco del Volontariato al livello di periferia urbana degradata. 
La proposta che manteniamo viva di incaricare del lavoro di riqualificazione il Comune è la sola 
rispettosa di questo edificio pubblico, bisognoso di una definizione urbanistica per i molteplici 
utilizzi quali palestra per corsi e sala riunioni  di quartiere. 
 
Passeggiata ciclo-pedonale di v. degli Ospedalieri: 
evidenti i distacchi delle mattonelle autobloccanti per ampi tratti dell’intero percorso, causati dalla 
circolazione dei mezzi dello sfalcio erba. Finora il competente assessore A.Manfredini non ha dato 
seguito alla mia comunicazione di intervenire al ripristino per garantire la sicurezza dei molti 
fruitori. 
 
Riqualificazione dei parchi pubblici: 
 la situazione dovuta all’ incuria protratta negli anni è sconfortante, per la totale mancanza di 
irrigazione automatica, di illuminazione, il degrado delle panchine, lungo tutto l’anello verde ciclo-
pedonale.  
Il parco Asia ne rappresenta l’ esempio più evidente,  con l’aggravio di una concessione del parco 
all’ associazione privata Giancadog a fine di lucro, con scarsi benefici per i cittadini. 
 
 
Con l’elencazione delle richieste suddette, il Direttivo accoglie e comprende tutte le istanze 
espresse dalle persone intervenute in assemblea. 
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Alle ore 19:10 il Presidente chiude la riunione assembleare. 

  

 

 

 

Verbale N. 3/ 2015 

 

 

 

Il presidente: Emanuele RE’  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             4. 


